

et lui dit à voix basse, comme s'il eût eu peur de s'entendre lui-même :

— Je désirais parler à madame de Ribienne d'une affaire qui intéresse tout le bonheur de ma vie ; malheureusement l'état de santé de Médéric la retient toujours prisonnière ; pourriez-vous la remplacer, voudriez-vous m'entendre ?

Elle frémit. Tout son sang afflua au cœur ; elle souhaitait cette explication depuis longtemps, et, l'heure venue, elle ne sentait que sa faiblesse et son émotion :

— A ma mère ? balbutia-t-elle, pour dire quelque chose et sortir d'embarras.

— Ou à vous, et s'asseyant auprès d'elle, il prit sa main.

Elle la retira et se leva, ne pouvant l'entendre davantage ; ce n'était plus une légère émotion qui faisait palpiter ses membres. Ses lèvres tremblaient lorsqu'elle articula ces mots :

— Demain, dans la serre, à votre arrivée, je vous écouterai. Alors elle s'éloigna, effrayée elle-même de l'ébranlement de tout son être ; sa conscience lui dit : l'affection est trop forte quand elle devient une question de vie ou de mort ; mais le cœur murmura : c'est la vie, et la conscience garda le silence.

Elle gagna sa chambre lentement, les mains appuyées sur sa poitrine pour comprimer les battements de son cœur ; il lui semblait dans le trajet que les fleurs et les étoiles prenaient une voix pour lui crier : il t'aime ! bercée par cette harmonie elle ouvrit une fenêtre et s'accouda sur le balcon pour demander à la plus tendre rêverie de prolonger son ivresse.

Dieu ne permit pas qu'une âme si véritablement grande par sa raison et par sa dignité restât longtemps absorbée par le côté orageux de la passion ; le repos et le silence de la nature amenèrent de l'apaisement dans le cœur de Marie-Sophie. Peu à peu elle revint à son calme habituel et ne garda d'autre trace de la terrible agitation de la terrasse, que des traits altérés et des yeux humides. Mais longtemps les yeux humides brillèrent de reconnaissance et de bonheur ; car la jeune fille avait maintenant le droit d'ouvrir amplement son cœur à l'espérance qui, jusqu'alors, comme une petite lueur incertaine, éclairait son avenir.